
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 27 ноября – 1 декабря 2023 г. 

 
 Законодательные инициативы   

В Государственную Думу внесен проект федерального закона в защиту 

одиноких людей от мошенников 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

         Государственное Собрание – Курултай Республики Башкортостан 

внесло в Государственную Думу проект федерального закона «О внесении 

изменения в статью 574 части второй Гражданского кодекса Российской 

Федерации».  

         – Законопроект направлен на защиту граждан от мошеннических 

действий с квартирами путем оформления договоров дарения, – 

прокомментировал Председатель Государственного Собрания Константин 

Толкачев. – Мы предлагаем ввести обязательное нотариальное 

удостоверение сделок дарения, которые заключаются людьми, не 

состоящими в близкородственных отношениях.  

        По словам спикера парламента, действующий на сегодня порядок 

упрощенного оформления сделок удобен для граждан, но в то же время 

широко используется преступниками для обмана доверчивых людей – чаще 

всего одиноких или с зависимостями.  

        Ранее на законопроект было получено положительное заключение 

Совета законодателей России.  

 

Поправки Московской областной Думы к проекту федерального закона 

о народных художественных промыслах учтены во втором чтении 

Московская областная Дума  

 

         В Государственной Думе во втором чтении приняты изменения в 

федеральный закон «О народных художественных промыслах» в части 

усовершенствования правового регулирования отношений в этой сфере. Они 

направлены на формирование системы НХП, расширение перечня 

участников этой деятельности, уточнение направлений государственной 

поддержки. 

        Как отметила председатель Комитета Мособлдумы по образованию, 

культуре, науке, туризму, спорту и молодежной политике Линара 

Самединова, ряд поправок, предложенных подмосковным парламентом, 

также учтены. 

         «Принято наше предложение дополнить законопроект положением о 

создании условий для просветительской деятельности в целях духовно-
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нравственного воспитания граждан и поддержки народных художественных 

промыслов и ремёсел», – сказала она. 

         Кроме того поддержаны поправки Мособлдумы, касающиеся 

сохранения права региональных органов государственной власти оказывать 

поддержку организациям народных художественных промыслов и ряд 

других. 

   

 Федеральная повестка   

Государственное Собрание разработает поправки к законопроекту «О 

внесении изменений в Федеральный закон «Об образовании в 

Российской Федерации» 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

          Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан направят в Государственную Думу поправки к проекту 

федерального закона «О внесении изменений в Федеральный закон «Об 

образовании в Российской Федерации». Документ был принят 

Государственной Думой в первом чтении и поступил на рассмотрение в 

региональные парламенты. 

        – В настоящее время депутатами ведется работа над поправками к 

законопроекту в части использования в школах мобильных телефонов. В 

ближайшее время направим их в Государственную Думу, – сообщил 

Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. – Принятие 

закона снимет большинство вопросов и даст школам правовые основания для 

введения ограничений. В то же время законопроект в его нынешней 

редакции нуждается в доработке. Двоякое толкование нормы затруднит ее 

применение, а системе образования нужен работающий механизм. Наши 

поправки заключаются в конкретизации отдельных формулировок. Также 

внесем предложение о разработке подзаконного акта Правительства 

Российской Федерации. 

        Текст законопроекта предполагает запрет на использование телефонов 

во время занятий «за исключением случаев, предусмотренных 

образовательной программой, или возникновения угрозы жизни или 

здоровью обучающихся, работников организации, осуществляющей 

образовательную деятельность, в иных экстренных случаях». 

        – Скептики говорят, что телефоны нужны для учебы, а некоторым детям 

– по состоянию здоровья, – сказал Константин Толкачев. – В Башкортостане 

насчитывается 1400 несовершеннолетних с сахарным диабетом первого типа 

– по мнению Минздрава республики, это единственная патология, которая 

требует постоянного наличия мобильного телефона: при использовании 

системы непрерывного мониторинга глюкозы ребенок может через телефон 

отслеживать уровень сахара в крови. Тем не менее перечень нозологий еще 

будет нами изучаться. Такие случаи можно будет отрегулировать в частном 

порядке. 
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Инициативы по корректировке федерального законодательства стали 

предметом обсуждения Совета законодателей края 

Законодательное Собрание Краснодарского края   

 

        В кубанском парламенте председатель ЗСК Юрий Бурлачко провел 

заседание Совета законодателей Краснодарского края. В повестку дня было 

включено три инициативы, две из которых касаются корректировки 

выборного федерального законодательства. 

         Первой участники рассмотрели инициативу «О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации в целях 

совершенствования государственной политики в области противодействия 

экстремизму и терроризму на выборах в Российской Федерации».     

Предлагается ужесточение ограничения пассивного избирательного права, 

расширение ограничений, распространяющихся на членов избирательных 

комиссий с правом решающего голоса. В частности, ограничения 

распространяются на лиц, осужденных к лишению свободы и имеющих на 

день голосования на выборах неснятую и непогашенную судимость за 

преступления террористического характера, преступления, совершенные в 

целях пропаганды, оправдания, поддержки терроризма и (или) диверсии, 

независимо от степени тяжести. Предлагается срок ограничения пассивного 

избирательного права для указанной категории лиц, судимость которых 

снята или погашена, увеличить с пяти до десяти лет со дня снятия или 

погашения судимости. 

        Вторая инициатива – «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации». Законопроектом 

предлагается установить запрет на назначение наблюдателями лиц, 

подвергнутых в судебном порядке административному наказанию за 

нарушение законодательства о выборах и референдумах, – до окончания 

срока, в течение которого лицо считается подвергнутым административному 

наказанию.  

        Также депутаты профильного комитета считают необходимым 

установить норму, по которой список назначенных наблюдателей в 

соответствующую территориальную комиссию должен быть представлен не 

позднее чем за 20 дней до дня голосования, а не за три дня, как в настоящее 

время, что позволит своевременно выявлять указанную категорию лиц. 

        В ходе обсуждения парламентарии поддержали каждую из 

предложенных инициатив. Был озвучен ряд предложений, которые будут 

изучены и проработаны профильным комитетом ЗСК.   
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Предложения нижегородских законодателей помогут навести порядок в 

работе «разливаек»  

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

         Совет Законодательного Собрания поддержал проект изменений в 

федеральный закон «О государственном регулировании производства и 

оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об 

ограничении потребления (распития) алкогольной продукции». Документ, 

инициированный группой депутатов Госдумы РФ, был направлен в регионы 

России для рассмотрения в приоритетном порядке в кратчайшие сроки. 

        Проектом федерального закона предлагается наделить субъекты РФ 

правом устанавливать ограничения времени розничной продажи алкогольной 

продукции при оказании услуг общественного питания в объектах общепита, 

расположенных в многоквартирных домах, на прилегающих к ним 

территориях. Правом запрещать розничную продажу пива и пивных 

напитков, сидра, пуаре, медовухи по одному месту с розничной продажей 

такой продукции при оказании услуг общественного питания, в том числе в 

многоквартирных домах и (или) на прилегающих к ним территориях. 

Регионы получат право разрешить продажу пива и пивных напитков сидра, 

пуаре и медовухи при оказании услуг общепита только в ресторанах, барах, 

кафе и буфетах. 

         Кроме того, проектом федерального закона предусмотрено введение 

запрета на наименование алкоголя, вводящее в заблуждение. 

        «Надеюсь, что документ будет принят в самое ближайшее время. Я уже 

дал поручение подготовить возможные предложения по корректировке 

наших региональных законов. В первую очередь, они должны касаться 

регулирования времени работы таких заведений – никакой ночной торговли в 

Нижегородской области быть не должно, максимум до 21–22 часов. 

Спиртные напитки можно будет приобрести в любом магазине. В следующем 

году после принятия соответствующего федерального закона мы, наконец, 

сможем навести в этой сфере порядок», – заключил Евгений Люлин. 

 

 Межпарламентские связи  

Людмила Бабушкина в составе делегации региона с рабочим визитом 

посетила Республику Таджикистан 

Законодательное Собрание Свердловской области  

 

        Свердловская область является давним партнёром Таджикистана. 

Соглашение о торгово-экономическом, научном и культурном 

сотрудничестве между Свердловской областью и Республикой Таджикистан 

действует с 2004 года.  
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          «В рамках официальной встречи с первым заместителем главы 

Маджлиси намояндагон Маджлиси Оли Республики Таджикистан 

Махмадали Ватанзодой мы обсудили вопросы развития торгово-

экономического и межпарламентского сотрудничества, основные 

направления культурно-гуманитарного взаимодействия, гармонизации 

межконфессиональных и межнациональных отношений», – отметила 

Людмила Бабушкина.  

 

Рязанская областная Дума подписала соглашение о сотрудничестве с 

Государственным Советом – Хасэ Республики Адыгея 

Рязанская областная Дума    

 

         Председатель Рязанской областной Думы Аркадий Фомин и 

председатель Государственного Совета – Хасэ Республики Адыгея Владимир 

Нарожный подписали соглашение о сотрудничестве. 

         Соглашение направлено на укрепление межпарламентских связей. 

Стороны намерены сотрудничать в целях совершенствования 

законодательной базы, повышения эффективности планирования 

законотворческой деятельности и качества принимаемых правовых актов. 

Планируется развивать информационное взаимодействие, укреплять 

парламентский контроль. 

        – Рязанская областная Дума всегда открыта для сотрудничества, обмена 

опытом законотворческой деятельности. Нам интересны ваши инициативы, 

которые нашли поддержку на федеральном уровне: укрепление 

агропромышленного комплекса, поддержка тружеников села, многодетных 

семей, совершенствование налогового законодательства, – сказал Аркадий 

Фомин. 

       Председатель Государственного Совета – Хасэ Республики Адыгея 

Владимир Нарожный поблагодарил рязанских коллег за теплый прием и 

пригласил рязанских парламентариев посетить Республику Адыгея с 

ответным визитом.  

       – Мы высоко ценим сотрудничество Республики Адыгея и Рязанской 

области в рамках заключенного в 2018 году соглашения о межрегиональном 

взаимодействии. Уверен, что соглашение, которое мы сегодня подписали, 

послужит реализации всех запланированных мероприятий, укреплению 

межпарламентского сотрудничества, основ федерализма российской 

государственности и исполнению президентских поручений, – отметил 

Владимир Нарожный.  
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 Региональное законодательство   

Приняты поправки в закон об административно-территориальном 

устройстве Волгоградской области 

Волгоградская областная Дума  

 

         Изменения направлены на совершенствование правового механизма 

присвоения наименований населенным пунктам, иным административно-

территориальным единицам Волгоградской области, их переименования, 

выявления мнения населения соответствующих территорий об указанных 

процедурах. 

       Как отметил председатель Волгоградской областной Думы Александр 

Блошкин, этот вопрос вызвал широкий резонанс в средствах массовой 

информации. «Одни написали, что Волгоградская областная Дума 

переименовывает Волгоград в Сталинград, другие – что мы объявляем 

референдум о переименовании и так далее. Хочу подчеркнуть, что данным 

законом мы не принимаем решение о переименовании города Волгограда и 

не объявляем референдум, мы совершенствуем механизм учета мнения 

граждан при присвоении наименований населенным пунктам, а также их 

переименовании. Особо отмечу – речь идет о любых населенных пунктах, а 

не только о Волгограде, как интерпретируют многие», – сказал Александр 

Блошкин. 

        Согласно закону вопрос о переименовании населенных пунктов 

рассматривается с учетом мнения населения, выраженного на местном 

референдуме. А при рассмотрении предложения о переименовании 

административного центра Волгоградской области – города Волгограда – с 

учетом мнения населения жителей всего региона на областном референдуме. 

         В случае одобрения предложения о переименовании документы 

направляются в федеральные органы власти для принятия решения в 

установленном федеральным законодательством порядке. 

 

Областные парламентарии предложили снять ограничения по 

совмещению должности губернатора  

Законодательное Собрание Ленинградской области   

          

          Постоянная комиссия по государственному устройству, 

международным, межпарламентским и общественным связям рассмотрела 

сегодня проект изменения в Устав Ленинградской области. В случае 

принятия корректировок глава региона сможет избираться на эту должность 

свыше двух сроков подряд. 

         С соответствующей законодательной инициативой вышли председатель 

областного ЗакСа Сергей Бебенин совместно с депутатами-единороссами 

Станиславом Еремеевым, Михаилом Макаровым и Дмитрием Рытовым. В 

частности, они предлагают исключить из статьи 19 областного закона «Устав 
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Ленинградской области» положение, устанавливающее ограничение для 

лица, избранного Губернатором Ленинградской области, занимать свою 

должность более двух сроков подряд (согласно действующей редакции части 

5 статьи 19 Устава одно и то же лицо может занимать должность 

Губернатора Ленинградской области не более двух сроков подряд). 

        Речь идет об ограничении, которое предусматривалось Федеральным 

законом от 6 октября 1999 года № 184-ФЗ «Об общих принципах 

организации законодательных (представительных) и исполнительных 

органов государственной власти субъектов Российской Федерации». С 1 

января 2023 года закон утратил силу с принятием Федерального закона от 21 

декабря 2021 года № 414-ФЗ «Об общих принципах организации публичной 

власти в субъектах Российской Федерации». 

        Поступивший на обсуждение комиссии законопроект разработан в связи 

с многочисленными обращениями. Как следует из обращений, это даст 

возможность обеспечить сохранение политической стабильности и 

продолжение экономического роста для решения важнейших социально-

экономических задач Ленинградской области. 

        По итогам обсуждения большинством голосов принято решение 

поддержать законопроект сразу в трех чтениях. Документ будет вынесен на 

завершающее осеннюю сессию заседание областного парламента, которое 

пройдет 4 декабря. 
 

Юрий Клепиков: новое основание в законе может позволить списать 

«безнадёжные» долги по транспортному налогу у 6000 белгородцев 

Белгородская областная Дума 

        На 36-м заседании областной Думы депутаты внесли изменения в 

региональный закон «Об установлении дополнительных оснований 

признания безнадёжными к взысканию недоимки и задолженности по пеням 

и штрафам по транспортному налогу». С законодательной инициативой 

выступил председатель заксобрания Юрий Клепиков. 

         Спикер рассказал, что статьёй 59 Налогового кодекса РФ 

предусмотрены случаи, когда задолженность налогоплательщиков 

признаётся безнадёжной к взысканию. Кроме того, региональными законами 

могут быть установлены дополнительные основания признания безнадёжной 

к взысканию задолженности в части сумм региональных законов. 

         «В том случае, если предусмотренный Налоговым кодексом РФ срок 

подачи в суд заявления о взыскании задолженности физлица по 

транспортному налогу истёк, а сумма задолженности не превышает 500 

рублей, такую задолженность предлагается признать безнадёжной к 

взысканию», – представил суть вносимых в закон изменений председатель 

облдумы. 

         В пояснительной записке также говорится, что принятие решения о 

признании задолженности безнадёжной к взысканию и её списании будет 

производиться налоговым органом. 

        Новый закон может коснуться около 6000 белгородцев. 

https://t.me/klepikov_31/3500
https://t.me/klepikov_31/3500
https://t.me/klepikov_31/3500
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        Инициатива получила поддержку Губернатора области Вячеслава 

Гладкова и УФНС по Белгородской области. Закон «О внесении изменений в 

закон Белгородской области «Об установлении дополнительных оснований 

признания безнадёжными к взысканию недоимки и задолженности по пеням 

и штрафам по транспортному налогу» вступит в силу с 1 декабря 2023 года. 

  

В Пермском крае продлили действие льготы на оздоровление для 

бюджетников 

Законодательное Собрание Пермского края  

 

         Соответствующий проект закона депутаты краевого парламента 

приняли в двух чтениях. Законопроект внесен по инициативе губернатора 

Пермского края Дмитрия Махонина. 

         Льгота для работников государственных и муниципальных учреждений 

на путевки на санаторно-курортное лечение и оздоровление продлена до 

конца 2024 года. Кроме этого, проектом закона предусмотрено, что 

приобретение путевок будет осуществляться в пределах Пермского края. 

         Напомним, льготой могут воспользоваться работники сферы 

здравоохранения, образования, социальной защиты населения, культуры и 

искусства, кинематографии, физической культуры и спорта, молодежной 

политики и государственной ветеринарной службы. Мера поддержки на 

санаторно-курортное лечение за счет средств краевого бюджета 

предоставляется не более одного раза в течение трех лет при условии 

наличия медицинских показаний, стажа работы в государственном 

учреждении не менее 3 лет, среднемесячной заработной платы в размере не 

более 50 тысяч рублей. Также необходимо оплатить часть стоимости 

санаторно-курортной путевки. Размер оплаты за счет личных средств от 10% 

до 30% стоимости путевки устанавливается в зависимости от 

среднемесячной заработной платы. 

 

Льготы по капремонту для отдельных категорий граждан старше 70 лет 

и 80 лет в Нижегородской области стали бессрочными  

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

        На заседании Законодательного Собрания Нижегородской области 

депутаты приняли в двух чтениях изменения в закон «О мерах социальной 

поддержки отдельных категорий граждан при уплате взносов на капитальный 

ремонт общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на 

территории Нижегородской области», внесенные Губернатором.  

         Предоставление компенсации расходов на уплату взноса на 

капитальный ремонт одиноко проживающим неработающим собственникам 
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жилых помещений, достигшим возраста 70 лет и 80 лет, а также данным 

лицам, проживающим в составе семьи, состоящей только из совместно 

проживающих неработающих граждан пенсионного возраста, стало 

бессрочным. Ранее срок действия этой нормы регулярно продлевался, в 

действующей редакции закона он был ограничен 31 декабря 2025 года.  

        Таким образом, для неработающих собственников жилых помещений, 

достигших возраста 70 лет и проживающих одиноко либо в составе семьи, 

состоящей из неработающих граждан пенсионного возраста и (или) 

неработающих инвалидов I и (или) II группы, размер компенсации 

составляет 50% от оплаты капитального ремонта в пределах регионального 

стандарта нормативной площади жилого помещения.  

        Для неработающих собственников жилых помещений, достигших 

возраста 80 лет, проживающих одиноко либо в составе семьи, состоящей из 

неработающих граждан пенсионного возраста и (или) неработающих 

инвалидов I и (или) II группы, размер компенсации составит 100%. 

Компенсация выплачивается за счет средств федерального и областного 

бюджетов.  

        «Компенсация оплаты взносов на капитальный ремонт является 

востребованной льготой в Нижегородской области. Сейчас ее получают 63,4 

тысяч жителей региона. Мы неоднократно продлевали действие закона, 

принятого еще в 2016 году, а сегодня сделали его бессрочным», - сказал 

председатель комитета регионального парламента по жилищно-

коммунальному хозяйству и топливно-энергетическому комплексу Владимир 

Беспалов.  

 

В Вологодской области появится отдельный закон о развитии 

казачества в регионе 

Законодательное Собрание Вологодской области  

 

         Он призван содействовать развитию казачества, реализации и защиты 

гражданских, экономических, социальных и культурных прав членов 

казачьих обществ. 

        «Законопроект также определит полномочия органов госвласти в сфере 

развития казачества и основные направления государственной поддержки, - 

отметила председатель комитета ЗСО по государственно-правовой 

деятельности, законности и правам человека Лариса Кожевина. – При этом в 

настоящее время казаки уже пользуются мерами поддержки со стороны 

государства, в том числе в виде грантов». 

        Добавим, что казаки в Вологодской области занимаются охраной 

общественного порядка, патрулированием улиц и лесов, а также 

общественной работой. 

         Всего в регионе насчитывается 13 казачеств – областные, городские и 

станичные общества, в которые входит около 1,5 тысяч человек. 
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Операторы связи получат государственную поддержку  

Законодательное Собрание Владимирской области   

 

        Телекоммуникационные компании смогут получить инвестиционный 

налоговый вычет. Соответствующий закон приняли депутаты 

Законодательного Собрания. Сфера очень пострадала от санкций, да и 

качество связи в регионе новая мера поддержки должна улучшить. 

        При определенных условиях часть суммы, вложенной в экономику 

области, вернется инвестору в качестве ИНВ. Чем больше вложено, тем 

больше вернется. Подразумевается, что эти деньги пойдут на дальнейшее 

развитие. Одно из важнейших условий – ИНВ может быть предоставлен 

только после того, как компания заключит соглашение о расширении 

абонентской сети, пояснил председатель бюджетного комитета Михаил 

Максюков. 

         Ожидаемый эффект – несколько тысяч домохозяйств (причем, в 

большей степени в районах, вдали от крупных населенных пунктов) получат 

стабильный 4G интернет. В перспективе это приведет к увеличению оборота 

предприятия, а вместе с ним – налоговых поступлений в областной бюджет. 

        В области зарегистрировано более 100 организаций, занимающихся 

телекоммуникациями, среди них – 17 подразделений крупных федеральных 

компаний («Ростелеком», «Мегафон», «МТС» и другие). Политика 

корпоративных центров такова, что в регионы, которые применяют ИНВ, 

оборудование будет поступать в приоритетном порядке. Ряд инвесторов 

заявляют, что готовы вложиться в проекты, которые совсем не рентабельны и 

никогда не окупятся, при условии, что они получат налоговый вычет.  

 

Размер штрафов за парковку на газонах, спортивных и детских 

площадках увеличат в два раза 

Архангельское областное Собрание депутатов 

 

Соответствующие изменения предлагается внести в областной закон 

«Об административных правонарушениях». Законопроект внесен в 

региональный парламент и будет рассмотрен на декабрьской сессии в первом 

чтении. 

За размещение автотранспорта на газоне, цветнике или иной «зеленой» 

территории, на детской или спортивной площадке размер штрафа вырастет в 

два раза и составит две тысячи рублей для граждан, 10 тысяч рублей для 

должностных лиц, 20 тысяч рублей для юридических лиц. При повторном 

правонарушении в течение года размер штрафа увеличивается до пяти, 30 и 

60 тысяч рублей соответственно. 

Штрафы за такие правонарушения зачисляются полностью в бюджеты 

муниципальных образований. 
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 Парламент республики учредил медаль к десятилетию воссоединения 

Крыма с Россией 

Государственный Совет Республики Крым   

 

        Депутаты поддержали инициативу Комитета по государственному 

строительству и местному самоуправлению и приняли постановление об 

учреждении юбилейной медали «В ознаменование десятой годовщины 

воссоединения Крыма с Россией 2014-2024». 

       Данная медаль учреждается с целью поощрения граждан Российской 

Федерации, иностранных граждан и лиц без гражданства за мужество, 

героизм, активную политическую деятельность и личный вклад в 

воссоединение Крыма с Россией, а также за участие в подготовке и 

проведении общекрымского референдума 16 марта 2014 года, обеспечение 

мероприятий, связанных с защитой прав и жизни граждан Республики Крым, 

самоотверженность, мужество и отвагу при охране общественного порядка, 

равно как и за смелые и решительные действия, совершенные при 

исполнении гражданского или служебного долга в условиях, сопряженных с 

риском для жизни. 

        В соответствии с утвержденным Положением о юбилейной медали 

выдвижение кандидатур к награждению осуществляется Главой Республики 

Крым, Председателем Государственного Совета Республики Крым, членами 

Президиума крымского парламента или лицами, исполняющими их 

обязанности в период их отсутствия, коллективами организаций или иных 

уполномоченных коллегиальных органов организаций. 

        Вручение медали осуществляется Главой Республики Крым или по его 

поручению другим должностным лицом, Председателем Государственного 

Совета Республики Крым или по его поручению другим должностным лицом 

в обстановке торжественности и гласности.  

 

Комитет по аграрной политике предлагает вновь скорректировать закон 

«О пчеловодстве» 

Алтайское краевое Законодательное Собрание  

 

        Так как по действующему варианту закона указывается лишь 

предельный минимальный срок для оповещения об обработках, сложилась 

практика, когда аграрии дают одно объявление об обработках пестицидами в 

начале сезона. Таким образом, формально требование закона о сроках 

оповещения соблюдается, однако целей защиты интересов пчеловодов такая 

редакция нормы не достигает, так как невозможно изолировать пчел в улье с 

мая по август. 

        После неоднократных обращений депутатов АКЗС Государственная 

Дума утвердила изменения в федеральный закон «О пчеловодстве в РФ», 

закрепляющие более жесткие сроки информирования об обработке полей: не 
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ранее, чем за десять дней, и не позднее, чем за пять до применения 

агрохимикатов и пестицидов. 

         Изменения федерального закона позволяет скорректировать и краевую 

норму, в которой предложено закрепить те же требования к срокам. 

         Установление максимального срока публикации оповещения, по 

мнению комитета АКЗС, будет способствовать соблюдению справедливого 

баланса интересов сельскохозяйственных товаропроизводителей и 

пчеловодов, а также способствовать сохранению здоровья населения. 

        Кроме этого, законопроектом закрепляется, что информация о 

применении пестицидов доводится через средства массовой и должна 

содержать наименование запланированных к применению пестицидов, 

кадастровый номер, адрес или местоположение земельного участка, где 

запланированы работы, дату применения, способ и дозировку применения 

пестицидов, а также рекомендуемые сроки изоляции пчел в ульях. 

        Проект закона разработан комитетом АКЗС по аграрной политике, 

природопользованию и экологии и Общественной палатой Алтайского края. 

       
 
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 

 

 

 


